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Justiça determina democratização 
do Comitê Hidrográfi co da Região

 AA decisão do STJ pode acabar com uma 
injustiça que perdura desde o fi nal de 2021 
e garantir, inclusive, o direito de indígenas 

Uma decisão do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) pode acabar com 
uma injustiça que perdura desde 
2021 e garantir, inclusive, o direito 
de indígenas da Baixada Santista. 

O STJ negou recurso do Estado de 
São Paulo e do Comitê da Bacia 
Hidrográfi ca da Baixada Santis-
ta e decidiu que este último tem 
que garantir o equilíbrio na com-

posição do colegiado de forma a 
permitir a efetiva participação da 
sociedade civil, inclusive indígena. 
A ação foi movida pelo Ministério 
Público de São Paulo.      CIDADES/A3

Visita ao Museu do Café no dia 
do aniversário vai ser gratuita

Preço da cesta 
básica diminui 
em Santos
O custo médio da cesta básica 
em Santos teve baixa de 1,04% 
em relação ao mês de janeiro. É 
o que aponta a pesquisa do De-
partamento de Orçamento e 
Gestão (Deorg), da Prefeitura de 
Santos, baseado em dados levan-
tados em 22 estabelecimentos co-
merciais de todas as regiões do 
município. CIDADES/A4

Balança comercial 
apresenta primeiro 
défi cit  SEU DINHEIRO/A5

Projeto de lei pretende 
extinguir a profi ssão 
de ‘fl anelinhas’  CIDADES/A4

Obras da ciclovia da 
Afonso Pena terminam 
em abril CIDADES/A4

Ao longo do dia, das 10h às 18h, será possível visitar exposições                  CIDADES/A4

DIVULGAÇÃO/PMS

Encontro 
capacita 160 
professores
Os professores da Educação In-
fantil de São Vicente participa-
ram da “Parada da Primeira In-
fância”, capacitação promovida 
pela Secretaria de Educação (Se-
duc) na AMEI Duque de Caxias, 
no Jardim Guaçu. O evento teve 
como objetivo aprimorar práti-
cas de atendimento e acolhimen-
to às crianças da rede municipal. 
Mais de 160 professores e coorde-
nadores pedagógicos do Maternal 
II e Fase I participaram de pales-
tras e ofi cinas dinâmicas, explo-
rando novas estratégias para tor-
nar o aprendizado mais lúdico e 
participativo. CIDADES/A3

SÃO VICENTE
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Transporte de 
mercadorias 
BR do Mar 

promete 
revolucionar 

o preço dos 
alimentos e 

tirar caminhões 
das rodovias

Até o fi nal do mês, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva deverá as-
sinar o decreto regulamentando a 
cabotagem e a navegação interior. 

A ideia é estimular o transporte 
de mercadorias pela costa, entre 
os portos brasileiros, e fomentar 

a circulação de cargas através 
das hidrovias, em rios e lagoas. A 
intenção é aumentar de 11% para 

30% a participação desses modais 
na logística nacional.  Com isso, 
o Governo Federal quer reduzir 
o frete dos alimentos e dos de-

mais produtos, além de diminuir 
a quantidade de caminhões nas 

rodovias, aumentando a seguran-
ça para os usuários de veículos 

pequenos. E a expectativa é que a 
regulamentação incentive o uso 

de embarcações mais sustentáveis 
sob o ponto vista ambiental e dis-

cipline o fi nanciamento para cons-
trução dessas barcaças e navios 

nos estaleiros brasileiros. BRASIL/A7
NAIR BUENO/DL
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A
lessandro, a tecnologia pode ajudar na imple-
mentação dos ODS nas cidades, como podemos 
fazer  isso se tornar realidade?

A pergunta veio de Fábio Tatsubô, do Movi-
mento ODS Santos, diante dos desafios urbanos 

e ambientais cada vez mais complexos, a conversa fluiu 
naturalmente para um tema em comum: a necessidade de 
unir inovação tecnológica e sustentabilidade.

— Claro, Fábio. Já discutimos muito sobre ESG e desen-
volvimento sustentável, mas vejo que, muitas vezes, as solu-
ções não saem do papel por falta de ferramentas adequadas. 
A Building Information Modeling, o BIM, pode ser esse dife-
rencial. Com ele, podemos antecipar impactos ambientais, 
otimizar a eficiência energética das edificações e estruturar 
um planejamento urbano mais sustentável e inclusivo.

— E o mais interessante é que, ao conectar essa metodo-
logia às diretrizes dos ODS, podemos ir além das certifica-
ções e criar impacto real nas cidades.

Essa troca de ideias não era apenas uma reflexão teórica. 
Santos, uma cidade que desde sua fundação equilibra cresci-
mento e meio ambiente, sempre esteve aberta à inovação. 
Desde os primeiros projetos de drenagem urbana no século 
XIX até as atuais iniciativas de resiliência costeira, a cidade 
tem um histórico de planejamento urbano adaptativo. Mas 
agora, diante das mudanças climáticas e da crescente de-
manda por cidades inteligentes, é necessário dar um passo 
além.

A Modelagem da Informação da Construção (BIM) não 
é apenas um software para projetar edificações em 3D. Ela 
permite a criação de modelos inteligentes que simulam 
cenários ambientais, analisam o consumo de recursos natu-
rais e otimizam a eficiência das construções.

— Imagina aplicar isso em projetos de habitação social, 
permitindo que as novas construções já nasçam mais sus-
tentáveis e com menor impacto ambiental? 

— Ou mesmo usar o BIM para mapear o centro histórico 
de Santos, garantindo que intervenções em patrimônios 
tombados respeitem não só as diretrizes de conservação, 
mas também princípios de sustentabilidade? 

A tecnologia oferece possibilidades infinitas. Modelos di-
gitais podem prever o comportamento das construções em 
diferentes condições climáticas, contribuindo para cidades 
mais resilientes. Em um cenário onde o impacto ambiental 
das construções já representa quase 40% das emissões glo-
bais de CO2, utilizar ferramentas que auxiliem na redução 

desse impacto é mais do que necessário — é urgente.
Essa conversa culminou em alguns painéis dentro do 

Fórum da Construção, Inovação e Sustentabilidade, reali-
zada pelo Movimento ODs Santos, onde especialistas em 
urbanismo, e tecnologia aprofundaram as discussões sobre 
o papel do BIM na construção de cidades mais inteligentes 
e ambientalmente responsáveis. O encontro deixou claro 
que esse caminho é factível e que cada vez mais pessoas 
reconhecem e comprovam que é possível construir de 
forma sustentável, alinhando inovação e respeito ao meio 
ambiente.

Os debates reforçaram que o BIM pode ser um facilitador 
para que as diretrizes ESG e os ODS não sejam apenas com-
promissos institucionais, mas sim ferramentas concretas 
para tomadas de decisão mais eficientes no desenvolvimen-
to urbano.

Além disso, foi possível observar um interesse crescen-
te por parte das instituições de ensino na incorporação 
desses conceitos às suas grades curriculares. O Green BIM 
já começa a ser tema de disciplinas e pesquisas acadêmicas, 
preparando as novas gerações de arquitetos, engenheiros e 
urbanistas para o futuro do planejamento urbano sustentá-
vel.

Universidades, centros de pesquisa e programas de ex-
tensão têm papel essencial na disseminação dessas práticas, 
pois oferecem o ambiente ideal para testar novas meto-
dologias e desenvolver soluções inovadoras. Santos, como 
polo educacional e tecnológico da Baixada Santista, pode se 
tornar referência na formação de profissionais preparados 
para integrar tecnologia e sustentabilidade no desenvolvi-
mento das cidades.

A sustentabilidade urbana não depende apenas de 
discursos, mas de ações coordenadas. E, com o BIM como 
aliado, a construção de um futuro mais sustentável e inteli-
gente para as cidades já começou.

* Alessandro Lopes, 
Arquiteto, Mestre 
em Direito Ambien-
tal e Pesquisador em 
Cidades Criativas e 
Inteligentes
Movimento Nacio-

nal ODS SP - Santos

Green BIM:  
Tecnologia e sustentabilidade 
juntas para o futuro urbano

DIVULGAÇÃO

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton

Ele sempre pipoca em 
jogos decisivos. 

Fabi Olliver, sobre Com 
Neymar no banco, Santos 
cai diante do Corinthians. 

Neymar merece todo 
nosso respeito pelo 
que já fez pelo Santos.

Mino Costa, sobre Com 
Neymar no banco, Santos 
cai diante do Corinthians.

Meu Deus!

Eliana Santiago, sobre Um 
morre e outro é retirado 
com vida após queda de 
avião em Itanhaém.

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

É 
bastante sintomática a carta aberta publica-
da recentemente nas redes sociais e enviada ao 
prefeito Rogério Santos (Republicanos) pelo ci-
neasta e jornalista santista Eduardo Ricci, aler-
tando sobre a falta de um tratamento mais res-

peitoso e, porque não dizer, humanizado aos idosos que 
frequentam alguns equipamentos públicos de saúde de 
Santos.   
Ricci, na verdade, escreveu o que alguns vereadores e o 
sindicato dos funcionários públicos vêm alertando há 
anos e deu como exemplo os serviços na Clínica Visão do 
Bem, que atende à população santista por meio de con-
vênio com a Prefeitura.
Recentemente, a vereadora do PSOL, Débora Camilo, 
usou as redes para mostrar o drama em outro equipa-
mento público. Mesmo em vertente ideológica diferente, 
o vereador Sérgio Santana (PL) costuma fazer o mesmo.
Em 19 de fevereiro último, Ricci diz que foi testemunha 
de pacientes, muitos deles idosos e necessitando de cui-
dados especiais, sendo submetidos a uma espera de ho-
ras para serem atendidos. Segundo conta, a sala de es-
pera, superlotada e com ar-condicionado ineficiente, 
somada à ausência de um sistema de distribuição de se-
nhas, criou um ambiente de tensão e frustração genera-
lizada.
“Lamentavelmente, a situação chegou a um ponto crí-
tico, com relatos de atendentes e pacientes perdendo a 
paciência. O caso mais revoltante foi o de uma senhora 
com mais de 90 anos que, após aguardar por duas horas 
e 30 minutos, desistiu do atendimento e retornou para 
casa sem realizar o exame. Sua chegada às oito da manhã 
e partida às 10h30 representam um retrato desolador da 
falta de cuidado e respeito com os cidadãos santistas”, es-
creveu.
Ricci lembrou que, durante o último pleito eleitoral, San-
tos travou um embate com sua oponente acerca da pre-
carização de alguns serviços de saúde, incluindo o tempo 
excessivo de espera para consultas e exames, as longas fi-
las e as frequentes quedas de sistema.
O cineasta pede que o prefeito implante um profissional 
de gestão de conflitos; melhor treinamento aos atenden-
tes e sistema humanizado. “É inadmissível que, em ple-
no século 21, a população santista seja submetida a tra-
tamento desumano e indigno. A queda de um sistema 
não pode justificar a falta de respeito e consideração com 
aqueles que necessitam dos serviços de saúde”, finaliza. 

A carta 
de Ricci
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 A Uma decisão do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) pode 
acabar com uma injustiça que 
perdura desde 2021 e garantir, 
inclusive, o direito de indíge-
nas da Baixada Santista. O STJ 
negou recurso do Estado de 
São Paulo e do Comitê da Bacia 
Hidrográfica da Baixada San-
tista e decidiu que este último 
tem que garantir o equilíbrio 
na composição do colegiado 
de forma a permitir a efetiva 
participação da sociedade ci-
vil, inclusive indígena. A ação 
foi movida pelo Ministério Pú-
blico do Estado de São Paulo 
(MP-SP).

A decisão judicial estabe-
lece ainda a realização de no-
vas eleições para o Comitê, sob 
pena de multa diária de R$ 3 
mil. Com isso, vale a sentença 
publicada em primeira instân-
cia determinando que o Comi-
tê deve assegurar à sociedade 
civil ao menos metade do nú-
mero total de membros, sendo 
que Estado e municípios não 
podem, juntos, ter mais do que 
50% dos votos. 

Além disso, o Estatuto do 
Comitê precisará ser adequa-
do à Lei Federal 9.433/97, que 
instituiu a Política Nacional de 
Recursos Hídricos e criou o Sis-
tema Nacional de Gerencia-
mento de Recursos Hídricos, 
entre outras providências. 

Em seu artigo 39, o texto 
estabelece que a representa-
ção dos Poderes Executivos da 
União, dos Estados, do Distrito 
Federal e dos municípios será 
limitada à metade do total de 
membros. 

A promotora Flávia Maria 
Gonçalves, do Grupo de Atua-
ção Especial de Defesa do Meio 
Ambiente (GAEMA), apontou 
que o Comitê vinha desrespei-
tando a paridade necessária 
imposta por lei federal quan-
do limitou a participação da 
sociedade civil ao máximo de 
um terço do número total de 
votos.

O Estatuto do Comitê de-
termina a existência de 36 as-
sentos, sendo nove represen-
tantes do Estado, nove dos 
municípios que compõem a 
Baixada Santista e mais 18 as-
sentos destinados aos repre-
sentantes da sociedade civil.  

Para efeito de verificação 
de quórum e contagem nas 

Promotora Flávia Maria Gonçalves apontou que o Comitê vinha desrespeitando a paridade necessária imposta por lei federal

NAIR BUENO/DL

Justiça obriga Comitê Hidrogáfico  
a equilibrar colegiado na Baixada

INDÍGENAS. A decisão do STJ pode acabar com injustiça que perdura desde 2021 e garantir, inclusive, o direito de indígenas 

votações, os votos de cada re-
presentante da sociedade civil 
seriam computados após mul-
tiplicados por um fator igual a 
0,5. Ou seja, na prática, os votos 
dos 18 assentos da sociedade 
civil valeriam no máximo 9 
votos, enquanto a soma entre 
o Estado e os municípios vale-
riam 18 votos.

“Assim, com uma clara infe-
rioridade no valor do seu voto 
que no máximo totalizará 1/3 
do total, é de se compreen-
der por que a sociedade civil 
não possui um poder efetivo 
nas decisões a serem tomadas 
no âmbito do Comitê, quer no 
tocante às diretrizes políticas, 
quer nas medidas de gestão 
quantitativa e /ou qualitativa”, 

A decisão 
estabelece ainda 
novas eleições 
para o Comitê, 
sob pena de 
multa diária de 
R$ 3 mil. Estado 
e municípios ter 
mais do que 50% 
dos votos 

INDÍGENAS.
Desde agosto de 2021, o Diário 
vinha denunciando proble-
mas de paridade no Comitê. 
Um dos mais graves é que ele 
não garante presença indíge-
na nas reuniões e decisões 
do colegiado. Com a decisão 
atual, esse problema deverá 
ser resolvido, como ocorreu 
anos atrás no Comitê da re-
gião de Piracicaba, Interior de 
São Paulo, também obrigado 
a garantir 50% da sociedade 
civil (incluindo os indígenas) 
e 50% de representantes dos 
governos estadual e federal. 

Na Baixada, até a Funda-
ção Nacional do Índio (Funai) 
- o órgão indigenista oficial do 
Estado Brasileiro, vinculado ao 

Ministério da Justiça - não con-
segue participar. Estima-se que 
aproximadamente 2.600 in-
dígenas estão inseridos em 14 
terras indígenas e 41 aldeias 
sob a influência da Bacia Hi-
drográfica da Baixada Santista.

O coordenador regional Li-
toral Sudeste da Funai, o indí-
gena Ubiratã Jorge de Souza 
Gomes, está esperançoso. Ele 
participou de inúmeras reu-
niões do Comitê para deman-
dar vaga para indígenas con-
selheiros. “Fizemos inúmeros 
ofícios pleiteando assento para 
a Funai e para os indígenas e 
nunca fomos atendidos. Fo-
ram criados diversos obstácu-
los e nunca permitiram minha 
entrada, nem com a ajuda de 

um advogado. A partir deste 
momento, com essa decisão, 
vamos poder ingressar e de-
cidir sobre os investimentos 
em relação a saneamento e 
acesso a água nos territórios 
indígenas”.

É importante lembrar que 
outro que luta pelos direito de 
participação indígena no CBH 
é o oceanógrafo e sócio fun-
dador do Instituto Maramar, 
Fabrício Gandini.  Ele pensa 
que os indígenas brasileiros, 
incluindo os regionais, são ver-
dadeiros guardiões dos recur-
sos naturais do País e deve-
riam ser usados como aliados, 
e não como inimigos do Esta-
do em relação à preservação 
do Meio Ambiente. 

A Litoral Paulista concen-
tra o maior número de aldeias 
do Estado. A população nessas 
terras é do povo Guarani Mbya 
e Tupi-Guarani (Ñandeva). A 
principal forma de subsistên-
cia é a agricultura e o artesa-
nato. A aldeia mais recente da 
Baixada Santista é a Tekoa Mi-
rim, em Praia Grande. A maior 
população indígena está no Ri-
beirão Silveira, em Bertioga, 
que abriga aproximadamente 
600 índios.

RECONHECIMENTO.
Os povos originais são reco-
nhecidos pela Constituição 
Federal de 1998 como os pri-
meiros e naturais senhores da 
terra. A Carta Magna considera 
terras indígenas as habitadas 
por eles em caráter permanen-
te e utilizadas para suas ativi-
dades produtivas, com vistas 
para a preservação dos recur-
sos naturais, do bem-estar, da 
cultura, costumes e tradições.

O artigo 231, parágrafo 6, 
da Constituição diz que são 
nulos, e não produzem efeitos 
jurídicos, os atos que tenham 
por objeto a ocupação ou a 
propriedade de terra indígena.

Todos os títulos de pro-
priedade que foram concedi-
dos pelo Estado Brasileiro ou 
que são oriundos de grilagem 
- ações muito comuns desde a 
concessão das capitanias here-
ditárias e, posteriormente, pela 
marcha ao oeste e a ditadura 
civil militar brasileira - são nu-
los porque incidem sobre terra 
tradicional indígena e de pro-
priedade da União. (Carlos Ratton)

 A O Comitê da Bacia Hidro-
gráfica da Baixada Santista 
(CBH-BS) indicou o prefei-
to Alberto Mourão, de Praia 
Grande, para a presidência do 
comitê na gestão 2025-2027. A 
eleição e posse oficial da nova 
diretoria ocorrerá no dia 31 de 
março, em local e horário a se-
rem definidos.

Além da proposta de indi-
cação da presidência do Co-
mitê, a reunião definiu que o 
colegiado do segmento mu-
nicípios do CBH-BS será com-
posto por representantes dos 
nove municípios da Baixada 
Santista, como nos anos an-
teriores. 

O encontro apresentou 
ainda o acompanhamento 
do CBH-BS dos planos mu-
nicipais de drenagem, que 
destacou, por exemplo, que 
dos planos de drenagem da 
região, as cidades de Guaru-

Mourão é indicado para presidir o 
Comitê de Bacias Hidrográficas da BS

O CBH-BS foi 
criado pela Lei 
9.034/09.  Sua 
área de atuação 
abrange os nove 
municípios da 
Baixada Santista, 
que possuem, em 
conjunto, uma 
área de 2.422,776 
Km² 

já, Santos, São Vicente, Praia 
Grande, Mongaguá e Peruí-
be têm projetos do Fundo 
Estadual de Recursos Hídri-
cos (FEHIDRO) concluídos ou 
em andamento. Mourão já foi 
presidente do Comitê por três 
ocasiões (1996, 2003 e 2019). 
(Carlos Ratton)

 A Os professores da Educação 
Infantil de São Vicente partici-
param da “Parada da Primeira 
Infância”, capacitação promo-
vida pela Secretaria de Educa-
ção (Seduc) na AMEI Duque 
de Caxias, no Jardim Guaçu. 
O evento teve como objetivo 
aprimorar práticas de atendi-
mento e acolhimento às crian-
ças da rede municipal. Mais 
de 160 professores e coorde-
nadores pedagógicos do Ma-
ternal II e Fase I participaram 
de palestras e oficinas dinâmi-
cas, explorando novas estraté-
gias para tornar o aprendizado 
mais lúdico e participativo.

Na abertura das atividades, 
o conferencista Davi do Carmo 
destacou a importância da lei-
tura e da escrita na formação 
infantil. Em sua palestra, inti-
tulada “A Cultura do Escrito: 
Leitura e Escrita na Educação 
Infantil”, ressaltou como o uni-
verso literário contribui para o 

Encontro capacita 160 
professores em SV

desenvolvimento cognitivo e 
enriquece o ambiente escolar.

As oficinas realizadas no se-
gundo dia, conduzidas pelas 
assessoras pedagógicas da Se-
duc, foram divididas em três 
etapas essenciais para o pro-
cesso de aprendizado. A pri-
meira abordou movimentos 
corporais e gestos, mostrando 
como brincadeiras com espe-
lhos podem estimular o auto-
conhecimento e a interação 
entre as crianças. Na segunda, 
foram apresentadas atividades 
lúdicas para explorar sons, co-
res e formas, de maneira mais 
criativa. Já a terceira etapa trou-
xe novas dinâmicas relaciona-
das à escuta, fala, pensamento 
e imaginação, utilizando mate-
riais escolares para potenciali-
zar a aprendizagem de forma 
divertida. Essa foi a primeira 
Parada Pedagógica de 2025, 
outras serão realizadas ao lon-
go do ano. (DL)

Eleição e posse oficial da nova diretoria ocorrerá no dia 31 de 
março, em local e horário a serem definidos

DIVULGAÇÃO 

afirmou Flávia nos autos. Tam-
bém atuou no caso o procu-
rador de Justiça Paulo Afonso 
Garrido de Paula.
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 A O custo médio da ces-
ta básica em Santos teve 
baixa de 1,04% em relação 
ao mês de janeiro. É o que 
aponta a pesquisa do De-
partamento de Orçamento 
e Gestão (Deorg), da Prefei-
tura de Santos, baseado em 
dados levantados em 22 es-
tabelecimentos comerciais 
de todas as regiões da Ci-
dade.

A pesquisa, realizada em 
parceria com a Universida-
de Católica de Santos, apu-
rou o valor de 13 produtos, 
entre os dias 26 de janeiro 
e 25 de fevereiro, e apon-
tou que o santista gasta, 
em média, R$ 729,35 com 
os itens, contra R$ 737,05 
registrados na última aná-
lise. O item que apresen-
tou maior baixa foi a ba-
nana nanica, custando a 
média de R$ 6,38 pelo qui-
lo, 10,09% a menos do que 
no primeiro mês do ano. 
Já o café em pó registrou o 

Preço da cesta básica tem redução de 1,04% 

Santista gasta, em média, R$ 729,35 com os itens da cesta, 
segundo pesquisa feita pela Unisantos e Deorg
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maior aumento, com mé-
dia de R$ 27,03 por 500 gra-
mas, 7,03% a mais do que 
em janeiro. O preço da car-
ne (acém) também aumen-
tou, chegando a R$ 40,44 
por quilo. O estimado é que 
o munícipe gaste 44,47% 
do valor do salário mínimo 
com os produtos.

A pesquisa aponta, ain-
da, a oscilação da média 
por região da Cidade. Na 
área da orla, foram regis-
trados os maiores preços, 
com o total de R$ 771,58. Já 
na Zona Noroeste, o custo 
é o mais baixo, R$ 674,46. 
Nos bairros da Zona Inter-
mediária, a pesquisa apon-
ta que a cesta básica deve 
sair por R$ 691,64. Apesar 
da tendência de baixa, a re-
gião dos Morros apresen-
tou aumento de 0,73% em 
comparação com janeiro, 
registrando R$ 694,02. 

VARIAÇÃO.

De acordo com o boletim, 
a variação nos preços pode 
estar relacionada a fatores 
como sazonalidade, cus-
tos de produção e oferta 
e demanda. A responsável 
pela elaboração da pesqui-
sa, a chefe da Seção de Estu-
dos Econômicos de Análise 
Orçamentária, economis-
ta Vanessa Mendes Miran-
da, aponta que “apesar da 
queda no preço de alimen-
tos como a banana, toma-
te, arroz e batata, os dados 
mostram que outros itens 
como carne, pão, marga-
rina e café continuam au-
mentando”.

A divulgação dos pre-
ços dos 13 itens da cesta 
básica, os quais atendem 
a necessidade básica men-
sal de quatro pessoas (casal 
e dois filhos), é realizada 
mensalmente pela Prefei-
tura. A pesquisa completa 
pode ser conferida no site 
do órgão municipal. (DL)

Obras 
terminam 
em abril

 A Começou na sexta-feira (7) 
a aplicação de concreto de cor 
vermelha na ciclovia da Ave-
nida Afonso Pena, entre a Pra-
ça Palmares e a Rua Campos 
Melo. Trata-se do último tre-
cho de requalificação da ciclo-
via, do projeto da Prefeitura 
que contempla cerca de três 
quilômetros, a partir da Aveni-
da Governador Mário Covas Jr. 
As obras devem ser concluídas 
no próximo mês, dependendo 
das condições do tempo.

As duas pistas da ciclovia 
contarão com baias para faci-
litar a ultrapassagem com se-
gurança pelos ciclistas.

A requalificação da ci-
clovia da Afonso Pena está 
a cargo da empreiteira Sabi-
no, por um investimento de 
R$ 9,6 milhões sendo R$ 6,3 
milhõess destinados pelo go-
verno estadual, via Dade, e o 
restante, pelo Município. (DL)

 A Os guardadores de carros, 
conhecidos popularmente 
como “flanelinhas”, são regu-
lados pela lei federal 6.242/75, 
exigindo cadastro na Delega-
cia Regional do Trabalho.

Só que relatos mostram 
que muitos agem de forma 
ilegal, exigindo dinheiro dos 
motoristas com ameaças de 
agressões, caso não realize o 
pagamento. Diante deste cená-
rio, uma ação pretende alterar 
este Código Penal.

Criado pelo deputado Ge-
neral Pazuello (RL-RJ), o Projeto 

PL quer extinguir 
a profissão de 
‘flanelinhas’

Relatos mostram que muitos agem de forma ilegal, exigindo dinheiro dos motoristas com ameaças 
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de Lei 239/25, enquadra a práti-
ca como extorsão, e o acusado 
pode ser punido como multa e 
até oito anos de prisão.

Caso a vítima seja uma mu-
lher, idoso, deficiente ou esteja 
acompanhado por criança ou 
adolescente, a pena pode ser 
aumentada entre 33% e 50%. 
Inclusive, há outro agravante: 
se o flanelinha ameaçar o mo-
torista, mesmo que de forma 
indireta, a pena será dobrada. 

EXPLICAÇÃO. 
Um dos argumentos do depu-

Os guardadores de carros já são  
regulados pela lei federal 6.242/75

tado é que falta uma tipifica-
ção penal para este tipo de si-
tuação, mesmo que já existam 
leis e punições contra extorsão 
de forma generalizada. 

Segundo ele, os casos se 
enquadram como um exer-
cício criminoso da profissão 
por quadrilhas que extorquem 
proprietários de veículos, co-
brando preços estratosféricos 
sob ameaça velada de causar 
danos à pessoa ou ao veículo.

O projeto passará ainda por 
análise, e começará na Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania, e seguirá para 
voto pela Câmara dos Depu-
tados.

Além do âmbito nacional, 
no começo de fevereiro, du-
rante uma sessão ordinária da 
Câmara de Santos, o vereador 
Rafael Pasquarelli (União Bra-
sil), pediu para as autoridades 
municipais mais atenção aos 
“flanelinhas”, por conta de co-
branças abusivas em cima dos 
torcedores do Santos, devido a 
volta de Neymar Jr.

De acordo com o vereador, 
ao avistarem uma pessoa com 
a camisa do Santos, os pro-
fissionais chegam a subir no 
capô dos veículos e obrigar os 

proprietários dos carros a pa-
garem R$ 100 para estacionar 
perto do Estádio Urbano Cal-
deira. Em fevereiro de 2024, o 
vereador Fabrício Cardoso (Po-

demos) apresentou na Câma-
ra do município um projeto 
de lei que pretendia extinguir 
a profissão em Santos. (Gabriel 

Fernandes)

 A Um dos pontos turísti-
cos mais visitados de San-
tos, o Museu do Café com-
pleta 27 anos no próximo 
dia 12 de março. Para mar-
car essa data, a instituição 
preparou um cronograma 
especial de atividades que 
prometem agradar quem é 
a fã do local.

Na quarta-feira, data do 
aniversário, o equipamen-
to cultural oferecerá entra-
da gratuita para todos. Ao 
longo do dia, das 10h às 18h 
(com fechamento da bilhe-
teria às 17h), será possível 
visitar o espaço expositi-
vo do Museu sem qualquer 
custo. Atualmente, estão 
disponíveis a exposição de 
longa duração “Café, patri-
mônio cultural do Brasil: 
ciência, história e arte” e 

Visita ao Museu 
do Café será 
gratuita

ANIVERSÁRIO. Um dos pontos turísticos mais visitados de 
Santos, museu completa 27 anos no próximo dia 12 de março

Ao longo do dia, das 10h às 18h, será possível visitar exposições do Museu sem qualquer custo
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a mostra temporária “Café: 
na mesa ou no balcão?”.

Já no sábado (15), às 15h, 
o Café com Música retorna 
para uma nova edição na 
Cafeteria do Museu. Dessa 
vez, a cantora praia-gran-

dense Leticia Caires ficará 
responsável pela trilha so-
nora, apresentando clássi-
cos da MPB e Bossa Nova. 
No mesmo dia, o Centro de 
Preparação de Café (CPC) 
receberá a barista Priscila 
Gusmão, vice-campeã da 
Origami Cup Brasil 2024. 
Em três sessões (11h, 14h30 e 
16h30), a profissional abor-
dará as noções básicas do 
café especial, incluindo sua 
qualidade, origem e proces-
sos.

No domingo (16), a pro-
gramação continua. Uma 
aula de yoga e meditação 
nos espaços do MC combi-
nará técnicas respiratórias, 
corporais e reprogramação 
emocional, seguida de uma 
experiência sensorial com o 
café. Às 10h, a prática acon-

tecerá no icônico Salão do 
Pregão e à tarde, às 17h, na 
varanda do 1º andar com 
vista para o porto da cidade.

O mês de comemorações 
terminará no dia 27, às 11h, 
com a inauguração de uma 
exposição temporária que 
apresentará ao público um 
pouco do processo de reno-
vação visual da instituição, 
com a escolha de nova logo-
marca, tipografia e paleta de 

cores. O projeto foi desen-
volvido por meio de uma 
parceria firmada com o Isti-
tuto Superiore per le Indus-
trie Artistiche Roma (ISIA 
Roma Design), fortalecendo 
os laços históricos e cultu-
rais entre Brasil e Itália.

O workshop com a ba-
rista convidada é gratuito, 
enquanto a inscrição para 
a aula de yoga custa R$ 16 
e dá direito à visitação ao 

Museu. Em ambos os casos, 
a inscrição deve ser realiza-
da previamente pelo site do 
museu.

Além do Museu do Café, 
um dos preferidos dos tu-
ristas, Santos possui uma 
grande variedade de atra-
ções turísticas que dá para 
visitar em um dia de pas-
seio. Confira 6 rolês legais 
para fazer na cidade. (Luana 

Fernandes)

Para marcar essa 
data, a instituição 
preparou um 
cronograma 
especial de 
atividades que 
prometem 
agradar quem é a 
fã do local

Cidades
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NOTAS

 A A queda no preço de di-
versas commodities (bens 
primários com cotação in-
ternacional) e a importação 
concentrada de plataformas 
de petróleo pressionaram o 
resultado da balança comer-
cial em fevereiro. No mês pas-
sado, o Brasil importou US$ 
323,7 milhões a mais do que 
exportou.

Esse foi o primeiro déficit 
mensal na balança comercial 
(exportações menos impor-
tações) desde janeiro de 2022, 
quando o saldo tinha ficado 
negativo em R$ 59,1 milhões. 
O resultado é o pior para me-
ses de fevereiro desde o início 
da série histórica, em 1989. No 
mesmo mês de 2024, a balan-
ça tinha ficado positiva em 
US$ 5,13 bilhões.

Com o resultado de feve-
reiro, o superávit comercial 
nos dois primeiros meses do 
ano atinge US$ 1,934 bilhão. O 
montante é 82,9% inferior ao 
do mesmo período de 2024. 
Esse é o resultado mais bai-
xo para o acumulado do ano 
desde o primeiro bimestre de 
2021, quando o superávit ti-
nha atingido US$ 1,616 bilhão.

Em relação ao resultado 
mensal, as exportações caí-
ram, enquanto as importa-
ções dispararam, impulsiona-
da pela compra de plataforma 
de petróleo de US$ 2,7 bilhões. 
Em fevereiro, o Brasil vendeu 
US$ 22,929 bilhões para o ex-
terior, recuo de 1,8% em rela-
ção ao mesmo mês de 2024. 
As compras do exterior soma-
ram US$ 23,253 bilhões, alta 
de 27,6%.

Do lado das exportações, a 
queda no preço internacional 
do ferro, do petróleo, da soja, 
e do açúcar foram os princi-
pais fatores que provocaram 
a queda no valor vendido. As 
vendas de alguns produtos, 
como café, celulose e carne 
bovina, subiram no mês pas-
sado, compensando a dimi-
nuição de preço dos demais 
produtos.

Do lado das importações, 
as aquisições da plataforma 
de petróleo somaram US$ 
2,675 bilhões em fevereiro, 
contra US$ 16,39 milhões no 
mesmo mês do ano passado. 
Também cresceram as com-
pras de motores e de veículos. 
Sem a plataforma, a importa-
ção teria ficado em US$ 20,6 
bilhões em fevereiro, em linha 
com o volume do mês em ou-
tros anos.

No mês passado, o volu-
me de mercadorias exporta-
das subiu 1,4%, puxado por 
combustíveis, açúcares e veí-
culos, mas os preços caíram 
3,6% em média na compara-

Balança comercial 
tem primeiro défi cit 

ção com o mesmo mês do ano 
passado. Nas importações, a 
quantidade comprada subiu 
20,2%, mas os preços médios 
recuaram 6,1%, indicando o 
aumento das compras exter-
nas decorrentes da recupe-
ração da economia, além da 
concentração de entrada de 
plataformas de petróleo.

SETORES. 
No setor agropecuário, hou-
ve pequena recuperação. 
O volume de mercadorias 
embarcadas caiu 0,8% em 
fevereiro na comparação 
com o mesmo mês de 2024, 
enquanto o preço médio 
subiu 2%.

Na indústria extrativa, que 
engloba a exportação de mi-
nérios e de petróleo, a quan-
tidade exportada caiu 11,7%, 
enquanto os preços médios 
recuaram 17,8%. A indústria 
de transformação foi a exce-
ção, com a quantidade expor-
tada subindo 7%, com o preço 
médio avançando 0,8%.

ESTIMATIVA. 
Em janeiro, o Ministério do 
Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços 
divulgou estimativas para 
a balança comercial do ano. 
A pasta prevê que o Bra-
sil terá superávit entre US$ 
60 bilhões e US$ 80 bilhões 
em 2025, com as exporta-
ções ficando entre US$ 320 
bilhões e US$ 360 bilhões, 
e as importações entre US$ 
260 bilhões e US$ 280 bi-
lhões. Tradicionalmente, 
a pasta divulgava as proje-
ções para o ano a partir de 
abril, com revisões em ju-
lho e em outubro.

O boletim Focus, pesqui-
sa com analistas de mercado 
divulgada toda semana pelo 
Banco Central, projeta supe-
rávit comercial de US$ 76,8 
bilhões neste ano. Em 2024, a 
balança comercial registrou 
superávit de US$ 74,176 bi-
lhões, com as exportações so-
mando US$ 337,046 bilhões e 
as importações atingindo US$ 
262,869 bilhões. (AB)

Esse foi o 
primeiro 
défi cit mensal 
na balança 
comercial desde 
janeiro de 2022, 
quando o saldo 
tinha fi cado 
negativo em R$ 
59,1 milhões

 D Haddad disse que uma série de produtos que estão mais caros hoje vão cair

MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL 

Haddad prevê queda 
da infl ação em 2025 

SUPERSAFRA. Além da colheita maior, ministro acrescentou que a queda do 
dólar também deverá ajudar na desaceleração infl acionária dos alimentos

O 
ministro da 
Fazenda, Fer-
nando Had-
dad, disse na 
noite desta 

sexta-feira (7) que a inflação 
dos alimentos deverá dimi-
nuir em 2025, influenciada 
principalmente pela super 
safra prevista para este ano. 
O ministro acrescentou 
que a queda do dólar tam-
bém deverá ajudar na desa-
celeração inflacionária.    

“Eu acredito que uma sé-
rie de produtos que estão 
mais caros hoje vão ter os 
seus preços reduzidos com 
a entrada da safra, que vai 
ser muito expressiva esse 
ano. Vai ser uma supersa-
fra, ao contrário do ano pas-
sado”, disse em entrevista 
ao Flow Podcast, na capital 
paulista.

“A safra do ano passado 
não foi tão boa, teve um au-
mento de preço. Teve seca, 
teve inundação no Rio Gran-
de do Sul, o que afetou pro-
dução de arroz, teve seca no 
Centro-Oeste, afetou outras 
culturas, você teve problema 
com o milho, que ficou caro. 
A galinha come milho, então 
o frango ficou caro, o ovo fi-
cou caro”, acrescentou.

Haddad destacou ainda o 
crescimento do Produto In-
terno Bruto (PIB) alcançado 

pelo país em 2024, que atin-
giu 3,4%, um dos maiores do 
mundo. O ministro ressal-
tou que, em 2025, a elevação 
do PIB deverá ser um pouco 
menor em razão da inflação. 

“A previsão do Ministé-
rio da Fazenda é um cresci-
mento de 2,5% para esse ano 
2025”, disse.

“Previsão é previsão, você 
pode errar. Mas eu acredito 

que nós vamos continuar 
crescendo com um pouqui-
nho mais de moderação por 
causa da inflação”, acrescen-
tou. 

Segundo o Haddad, o 
país terá de “moderar” na 
oferta de produtos para 
acompanhar a demanda e 
não gerar inflação.

“A renda das famílias 
cresceu, elas estão compran-

do mais e se a oferta não 
acompanha o crescimento 
da demanda, você tem um 
ajuste no preço, que é o que 
está acontecendo em alguns 
produtos agora”.

“Essa calibragem, ela 
é fundamental para você 
continuar crescendo, mas 
mantendo a inflação mini-
mamente controlada”, acres-
centou. (AB)

O SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS SIDE-
RÚRGICAS, METALÚRGICAS, MECÂNICAS, DE MATERIAL ELÉ-
TRICO E ELETRÔNICO E INDÚSTRIA NAVAL DE CUBATÃO, SAN-
TOS, SÃO VICENTE, GUARUJÁ, PRAIA GRANDE, BERTIOGA, MON-
GAGUÁ, ITANHAÉM, PERUÍBE E SÃO SEBASTIÃO - STISMMMEC, 
Entidade Sindical de 1º grau, por seu Presidente, designado pela Diretoria Geral, 
no uso das atribuições estatutárias previstas no artigo 44º e 44º, parágrafo único, 
CONVOCA todos os sócios do sindicato, em dia com seus deveres estatutários, 
para participarem de Assembléia Geral Extraordinária, que será realizada no dia 
15 de março de 2025, na subsede do sindicato em Santos - SP, situada à Avenida 
Ana Costa, n.º 55, Vila Mathias, Santos - SP, CEP 11060-001, para eleger a Co-
missão Eleitoral que organizará e coordenará o Processo Eleitoral de renovação 
da Diretoria Executiva, Conselho Fiscal, Conselho de Representantes junto à Fe-
deração e seus respectivos suplentes, nos termos da norma estatutária da Entida-
de Sindical. A Assembléia dar-se-á às 10h, em primeira chamada, e caso não atin-
gido o quórum estatutário, às 10h30min em segunda chamada, com os presentes, 
nos exatos termos do Estatuto Social.

Santos, 11 de março de 2025.
SÉRGIO CÉSAR DE OLIVEIRA - Presidente

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
SIDERÚRGICAS, METALÚRGICAS, MECÂNICAS, DE
MATERIAL ELÉTRICO E ELETRÔNICO, INDÚSTRIA

NAVAL DE CUBATÃO, SANTOS, SÃO VICENTE, 
GUARUJÁ E LITORAL PAULISTA

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
SIDERÚRGICAS, METALÚRGICAS, MECÂNICAS, E DE
MATERIAL ELÉTRICO E ELETRÔNICO E INDÚSTRIA

NAVAL DE CUBATÃO, SANTOS, SÃO VICENTE, 
GUARUJÁ, PRAIA GRANDE, BERTIOGA, 

MONGAGUÁ, ITANHAÉM, PERUÍBE E SÃO SEBASTIÃO
STISMMMEC

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

ELEIÇÃO DE COMISSÃO ELEITORAL SINDICAL

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

N.º 175/24 – PROC. ADM. 
N.º 10.664/24. 

Objeto: Registro de Preços 
para aquisição de capacetes 
e cassetetes para atender 
à GCM, pelo período de 12 
meses. Recebimento das 
propostas: a partir das 17 
horas do dia 12/03/25 até 
as 9 horas do dia 25/03/25. 
Início da Sessão Pública 
com Abertura e Análise 
de Proposta em 25/03/25 
às 09h15min. Início da 
Sessão Pública de Disputa 
de Preços: a partir das 
09h30min do dia 25/03/25, 
após a avaliação das 
propostas pelo Pregoeiro. 
Sites para acessar o Edital: 
https://www.saovicente.
sp.gov.br/categoria/141 
e www.novobbmnet.com.
br. Para solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: www.
novobbmnet. com.br. Just.: 
Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 11 de 
março de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora da 

Diretoria de Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 07/25 – PROC. ADM. 

N.º 10.947/24. 

Objeto: Registro de Preços 
para itens de manutenção e 
reparos de redes lógicas da 
Prefeitura Municipal de São 
Vicente, de acordo com as 
condições, especificações e 
quantidades estabelecidas 
pelo Edital e termo de 
referência. Recebimento 
das Propostas: Das 
10h30min do dia 12/03/25 
até as 16 horas do dia 
24/03/25. Abertura das 
Propostas: as 8h30min. 
do dia 25/03/25. Início da 
Sessão Pública de Disputa 
de Preços: a partir das 9 
horas do dia 25/03/25, após 
a avaliação das propostas 
pelo Pregoeiro. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet .com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 11 de 
março de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO - 
PREGÃO ELETRÔNICO 

14/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 14/2025
Processo nº 18.456/2024
Interessado: Secretaria de 
Administração
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto: Possível locação 
de banheiros químicos, 
convencionais e para PCE’s 
(Portadores de necessidades 
especiais) para garantir uma 
infraestrutura de qualidade 
nos eventos de todas as 
secretarias da Prefeitura 
Municipal de Itanhaém .
Recebimento das propostas: 
Início - 11/03/2025 e Final - 
24/03/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 24/03/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 10 de Março de 2025

Frank Willian Miranda Lima
Secretário Municipal de 

Administração.
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Anuncie aqui, ligue: (13) 9 9149-7354

publicidade@diariodolitoral.com.br
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA PARA ALTERAÇÃO DO ESTATUTO 

SOCIAL DA ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS DOS 
EXCEPCIONAIS DE MONGAGUÁ – SP 

A Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Mongaguá, pessoa 
jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ sob o nº 04.668.419/0001-
77, com sede na Rua Porto Alegre, nº 791, Centro, CEP 11730-000, na 
cidade de Mongaguá, Estado de São Paulo, através de sua Diretoria 
Executiva, devidamente representada por seu Presidente Ilustríssimo 
Senhor Felippe dos Santos Oliveira, no uso das atribuições que 
lhe são conferidas pelo artigo 35, II do Estatuto Social, para fins do 
artigo 25, I, CONVOCA, através do presente edital e nos termos do 
estatuto social, todos os associados constituídos para a Assembleia 
Geral Extraordinária, que será realizada na sede da APAE, às 18h 
(dezoito horas), em primeira convocação e 18h e 30min em segunda 
convocação nos termos do artigo 24, § 2º do Estatuto Social, do dia 11 
de abril de 2025, com a seguinte ordem do dia:
1. Homologar as alterações estatutárias deliberadas pelo Conselho de 
Administração da Federação Nacional das APAEs em 25 de abril de 
2024. A Assembleia Geral será constituída pelos associados especiais 
e contribuintes que a ela comparecerem, quites com suas obrigações 
sociais e financeiras. (art.23). Terão o direito de votar os associados 
especiais que comprovem a matrícula e a frequência regular há pelo 
menos 1 (um) ano nos programas de atendimento da Apae, e os 
associados contribuintes, exigindo-se destes a adesão ao quadro de 
associados da Apae há, no mínimo, 1 (um) ano, e que estejam em dia 
com suas obrigações sociais e financeiras. (art. 23, §1º).
No caso de procuração, esta deverá ter firma reconhecida em cartório, 
sendo que o outorgante e o outorgado deverão ser associados da Apae. 
(art. 23, §2º). Não se admitirá mais de uma procuração por associado 
especial ou contribuinte. (art. 23, §3º). A Assembleia Geral instalar-se-á, 
em primeira convocação, com a presença da maioria dos associados, 
e, em segunda convocação, com qualquer número, meia hora depois, 
devendo ambas constarem dos editais de convocação, e nos termos do 
art. 25, I, para a finalidade de homologar as alterações do estatuto, será 
exigido o voto concorde da maioria simples dos associados da Apae na 
Assembleia Geral Extraordinária especialmente convocada para esse 
fim. (art. 27, § único).

Mongaguá, 10 de março de 2025.
FELIPPE DOS SANTOS OLIVEIRA

Presidente 

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO 

N.º 152/24 – PROC. ADM. 
N.º 8.658/24. 

Objeto: Aquisição de 
uma máquina limpadora 
e saneadora de praias, 
conforme condições e 
quantidades definidas 
no Edital e seus anexos, 
para atender à Secretaria 
de Meio Ambiente - 
SEMAM. Recebimento das 
propostas: a partir das 17 
horas do dia 12/03/25 até 
as 9 horas do dia 27/03/25. 
Início da Sessão Pública 
com Abertura e Análise 
de Proposta em 27/03/25 
às 09h15min. Início da 
Sessão Pública de Disputa 
de Preços: a partir das 
09h30min do dia 27/03/25, 
após a avaliação das 
propostas pelo Pregoeiro. 
Sites para acessar o Edital: 
https://www.saovicente.
sp.gov.br/categoria/141 
e www.novobbmnet.com.
br. Para solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: www.
novobbmnet.com.br. Just.: 
Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 11 de 
março de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora da 

Diretoria de Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO – 
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º.009/25 – EDITAL N.º 

09/25 - PROC. ADM. 
N.º.10946/24-PROC. DE 

COMPRA N.º 512/24. 

Objeto: Registro de Preço 
para manutenção e reparos 
de redes de comunicação 
da PMSV, de acordo com as 
condições, especificações e 
quantidades estabelecidas 
pelo Edital e Termo de 
Referência. Recebimento 
das Propostas: até as 9 
horas do dia 26/03/25. 
Abertura das Propostas e 
início da Sessão Pública: 
às 09h05min do dia 
26/03/25. Início da Etapa 
de Lances: a partir das 
09h30min do dia 26/03/25. 
Sites para acessar o Edital: 
https://www.saovicente.
sp.gov.br/categoria/137 
e www.novobbmnet.
com.br. Para solicitação 
de esclarecimentos e 
acesso à Sessão Pública: 
www.novobbmnet .com.
br. Informações: Telefone 
(13) 3579-1390. Just.: Lei 
Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 11 de 
março de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 16/25 – EDITAL N.º 

16/25 – PROC. ADM. N.º 
10.948/24 – PROC. DE 
COMPRA N.º 519/24. 

Objeto: Registro de 
Preços para aquisição de 
material para reposição de 
estoque e fundamentais 
para montagem e 
entrega de computadores 
para a Supervisão de 
Tecnologia da Informação 
e Comunicação - SUTIC, 
conforme especificações 
constantes no Termo de 
Referência, Anexo I do 
Edital. Recebimento das 
Propostas: até as 9 horas 
do dia 27/03/25. Abertura 
das Propostas e início 
da Sessão Pública: às 
09h05min do dia 27/03/25. 
Início da Etapa de Lances: 
a partir das 09h30min 
do dia 27/03/25. Sites 
para acessar o Edital: 
https://www.saovicente.
sp.gov.br/categoria/137 
e www.novobbmnet.
com.br. Para solicitação 
de esclarecimentos e 
acesso à Sessão Pública: 
www.novobbmnet .com.
br. Informações: Telefone 
(13) 3579-1390. Just.: Lei 
Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 11 de
março de 2025

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 13/25 - EDITAL N.º 

13/25 - PROC. ADM. N.º 
47/25. 

Objeto: Contratação de 
empresa especializada em 
desentupimento de rede de 
esgoto, caixa de passagem, 
caixa de gordura, fossas 
sépticas e sumidouros, 
vasos sanitários, ralos de 
pias e tanques e sistema 
de águas pluviais com 
hidrojateamento para 
atender as Unidades de 
Saúde da Secretaria de 
Saúde do Município de 
São Vicente, conforme 
especificações contidas 
no presente Termo 
de Referência, pelo 
período de 12 (doze) 
meses. Recebimento 
das Propostas: Até as 10 
horas do dia 25/03/25. 
Abertura das Propostas: Às 
08h30min do dia 26/03/25. 
Início da Sessão de Disputa: 
Às 9 horas do dia 26/03/25. 
Informações Telefone: 
(13) 3569-5710. E-mail: 
sesasvcompras@yahoo.
com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.br. 
Site para acessar a Disputa: 
www.novabbmnet.com.
br. O Edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. 

São Vicente, 11 de 
março de 2025.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

163/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
163/2024
Processo nº 16.601/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto: Aquisição de material 
médico-hospitalar a fim de 
atender a U.P.A - Unidade 
de Pronto Atendimento 
Municipal pelo período de 12 
meses.
Recebimento das propostas: 
Início - 11/03/2025 e Final - 
24/03/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 24/03/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 10 de Março de 2025

Fabio Crivelari Miranda
Secretário de Saúde.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Guilherme Prado Almeida de Souza, Presidente da Cooperativa 
Agroecológica de Trabalhadores da Agricultura Familiar - 
LivresCoop, no uso das atribuições que confere a Seção III do 
Capítulo V do Estatuto Social, convoca as Senhoras e Senhores 
Associados para comparecerem à ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA a realizar-se no dia 21 de março de 2025, de forma 
virtual por meio do link <https://meet.google.com/uzz-psaj-fuz>
Assim, a Assembleia se dará com primeira convocação, com 
a presença de 2/3 (dois terços) dos associados, às 18h30; em 
segunda convocação, com a presença da metade mais 1 (um) 
dos associados, às 19:00; e em terceira e última convocação, 
com a presença de, no mínimo, 10 (dez) associados, às 19:30, 
para tratar da seguinte pauta:
ORDEM DO DIA:
1. Relatório da Gestão;
2. Balanço Geral, demonstrativo de sobras ou perdas e parecer 
do conselho fiscal;
3. Plano das atividades da cooperativa para o exercício seguinte;
4. - Alterações estatutárias sendo elas: 1) mudança no parágrafo 
7º do Capítulo II; 2) adição de um Parágrafo 8º ao Capítulo II 
relativo ao caráter da cooperativa enquanto empreendimento 
econômico solidário sem fins lucrativos;
5. Admissão e desligamento de cooperados;
OBSERVAÇÕES:
1) Para efeito do cálculo de quórum a Cooperativa possui em 11 
de março de 2025,  27 associados.
2) Para exercer o direito de voto o associado deverá apresentar-
se munido de documento de identidade com fotografia no 
momento da
resposta da lista de presença, além de estar rigorosamente em 
dia com suas obrigações junto a cooperativa.

Santos/SP, 11 de março de 2025
Guilherme Prado Almeida de Souza

Presidente

EXTRAVIO DE 
DOCUMENTO

MARCELO 
BORGES

REF. ANUNCIO 
DE PERDA 

CARTÃO VALE 
CARD

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL
ASSOCIAÇÃO OFICINA DE ATLETAS. CNPJ/MF nº 
21.026.221/0001-09 - A ASSOCIAÇÃO OFICINA DE ATLETAS, 
detentora do CNPJ/MF 21.026.221/0001-09, com sede situada a 
Rua Manoel José Pinto, 155, São Lourenço, município de Bertioga 
estado de São Paulo, CEP: 11263-240, por meio da diretoria 
executiva, devidamente representada por sua Presidente ALINE 
CRISTINA ALEGRO, convoca todos os membros para Assembleia 
Geral Extraordinária e Ordinária que se realizará no dia 06/03/2025, 
na sede social, às 15:00 horas em primeira convocação e segunda 
convocação obedecendo aos arts. 14º e 15º do Estatuto, com a 
seguinte Ordem do Dia: a) Alteração e Consolidação Estatutária; 
b) Aprovação de Contas 2023/2024. c) Ato contínuo, renúncia 
dos cargos em vigência. d) Eleição e posse dos novos membros 
compostos no órgão administrativo.
Bertioga, 24 de fevereiro de 2025 ALINE CRISTINA 
ALEGRO. Presidente da Associação



A7diariodolitoral.com.br

TERÇA-FEIRA, 11 DE MARÇO DE 2025 Brasil + Mundo

 A Os contratos de publicida-
de de ministérios, bancos e 
estatais no governo Lula (PT) 
podem alcançar R$ 3,5 bilhões 
neste ano, após a conclusão 
de licitações que estão aber-
tas para a seleção de agências 
de propaganda.

A expansão ocorre no mo-
mento em que o presiden-
te tenta reverter a queda de 
popularidade de seu gover-
no. Em janeiro, Lula mudou 
o comando da Secom (Secre-
taria de Comunicação Social) 
da Presidência após criticar 
publicamente o trabalho da 
pasta.

O petista deseja ainda am-

Planalto deve desembolsar 
R$ 3,5 bi com publicidade

Órgãos ligados ao governo argumentam que mais publicidade 
melhora a transparência e a promoção de informações

MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL

pliar a divulgação de progra-
mas que pretende empla-
car como marcas do terceiro 
mandato, como os programas 
Pé-de-Meia, do Ministério da 
Educação, e Mais Acesso a Es-
pecialistas, do Ministério da 
Saúde.

Os órgãos públicos liga-
dos ao governo federal argu-
mentam que a expansão dos 
contratos de publicidade me-
lhora a transparência e a pro-
moção de informações sobre 
as políticas públicas, com a 
divulgação das ações tocadas 
por ministérios e estatais.

O valor total da previsão 
de gastos com publicidade 

Expansão ocorre no momento em que o presidente Lula  
tenta reverter a queda de popularidade de seu governo

considera 21 órgãos ligados 
ao governo federal que têm 
contratos já firmados com 
agências de propaganda ou 
licitações abertas. Entre eles, 
há quatro seleções em anda-
mento que somam cerca de 
R$ 700 milhões.

A principal disputa é pela 
conta de R$ 380 milhões dos 
Correios, estatal que deixou 
de investir em propaganda 
em 2019. Agora, a empresa 
afirma que deseja “reposicio-
nar a marca” e que disputa o 
mercado nacional de enco-
mendas e logística com gran-
des companhias, “inclusive 
multinacionais que investem 

 A A probabilidade de um jo-
vem de classe média-alta in-
gressar em uma universidade 
é mais que o triplo da registra-
da por um filho de uma família 
pobre no Brasil. A conclusão é 
de um estudo de pesquisado-
res da Pontifícia Universidade 
Católica do RS. O levantamen-
to comparou dados dos jovens 
das famílias 20% mais ricas do 
país, que envolvem as classes 
média e alta, com estatísticas 
das 20% mais pobres.

O estudo leva em conside-
ração brasileiros da mesma fai-
xa etária (18 a 24 anos) que es-
tavam na condição de filhos 
em seus domicílios e que já ha-
viam concluído o ensino mé-
dio. O que muda entre eles é a 
faixa de renda domiciliar per 
capita (por pessoa), conside-
rada uma “origem social” pelo 
estudo. A partir da divisão por 
rendimento, o levantamento 

Chance de faculdade para jovem de classe 
média-alta é mais que o triplo do pobre

Levantamento 
comparou dados 
dos jovens 
das famílias 
20% mais ricas 
do país, que 
envolvem as 
classes média 
e alta, com 
estatísticas das 
20% mais pobres

segue um modelo estatístico 
que calcula as possibilidades 
de cada grupo. Em 2022, pe-
ríodo mais recente analisado, 
a probabilidade de entrada no 
ensino superior dos jovens das 
famílias 20% mais ricas era 3,4 
vezes maior do que a dos 20% 
mais pobres. (FP)

 A Os estoques de suco de la-
ranja brasileiro atingiram em 
dezembro o menor volume já 
registrado pela CitrusBR (As-
sociação Nacional dos Expor-
tadores de Sucos Cítricos). O 
anúncio, nesta segunda-feira 
(10), ocorre num momento 
em que a fruta acumula forte 
alta nos preços.

O levantamento feito por 
meio de auditorias indepen-
dentes junto a cada uma das 
empresas associadas à Citrus-
BR mostrou que os estoques 
globais de suco do país, no 
último dia 31 de dezembro, 
eram de 351.483 toneladas.

A nova queda ocorre após 
um respiro em 2023, quando 
os estoques tinham alcança-
do 463,9 mil toneladas, ante 
as 434,9 mil toneladas do ano 
anterior. A CitrusBR reúne as 
gigantes exportadoras de 
suco do país. Após as audito-
rias junto às empresas, os da-

Estoques de suco de 
laranja despencam 

dos foram consolidados por 
uma auditoria externa.

O estoque atual represen-
ta uma redução de 24,2% em 
relação ao volume existen-
te um ano antes e é também 
o menor patamar da série 
histórica da associação. Isso 
pode provocar reflexos em 
outros países, já que o Brasil 
responde por cerca de 75% 
do comércio internacional de 
suco de laranja no mundo.

“Esse estoque reflete o que 
vem acontecendo nos últi-
mos anos. São cinco anos de 
safras pequenas, no máximo 
médias, médias baixas, segui-
das, e essa agora foi muito 
ruim, a menor em mais de 30 
safras. Era [o estoque] o que a 
gente estava esperando”, afir-
mou Ibiapaba Netto, diretor-
-executivo da CitrusBR e pre-
sidente da câmara setorial da 
citricultura no Ministério da 
Agricultura. (FP)

Entrada no ensino superior dos jovens das famílias 20% mais 
ricas era 3,4 vezes maior do que a dos 20% mais pobres

AGÊNCIA BRASIL/ARQUIVO

 A A chamada BR do Mar deve 
finalmente sair do papel. Até 
o final do mês, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva de-
verá assinar o decreto regu-
lamentando a cabotagem e a 
navegação interior. A ideia é 
estimular o transporte de mer-
cadorias pela costa, entre os 
portos brasileiros, e fomentar 
a circulação de cargas através 
das hidrovias, em rios e lagoas. 
A intenção é aumentar de 11% 
para 30% a participação desses 
modais na logística nacional. 

Com isso, o Governo quer 
reduzir o frete dos alimentos, 
além de diminuir a quantida-
de de caminhões nas rodovias, 
aumentando a segurança para 
os usuários de veículos peque-
nos. E a expectativa é que a re-
gulamentação incentive o uso 
de embarcações mais susten-
táveis sob o ponto vista am-
biental e discipline o financia-
mento para construção dessas 
barcaças e navios nos estalei-
ros brasileiros.

“A publicação do decreto 
que regulamentará o Progra-

Governo brasileiro quer reduzir o frete dos alimentos, além de 
diminuir a quantidade de caminhões nas rodovias

DIVULGAÇÃO/AGÊNCIA CNT

BR do Mar pode sair do papel até  
o fim de março, estima governo

CABOTAGEM. Ideia é estimular o transporte de mercadorias pela costa, entre os portos brasileiros, e reduzir caminhões nas rodovias

ma de Estímulo ao Transpor-
te por Cabotagem (BR do Mar), 
está prevista para a segunda 
quinzena de março”, resumiu 
a Assessoria Especial de Comu-
nicação Social do Ministério de 
Portos e Aeroportos (MPor) na 
última sexta-feira (7), com ex-
clusividade para o Diário do 
Litoral.

O texto final foi escrito por 
várias mãos, incluindo téc-
nicos do próprio MPor e dos 
ministérios do Trabalho, da 
Defesa e da Casa Civil. O do-
cumento também tem o aval 
da Confederação Nacional da 
Indústria (CNI). No início de 
fevereiro, a secretária-execu-
tiva do Ministério de Portos, 
Mariana Pescatori, antecipou 
que as tratativas para a edi-
ção do decreto estavam pró-
ximas do fim. A afirmação foi 
feita durante evento promo-
vido pela Agência Nacional de 
Transportes Aquaviários (An-
taq), em Brasília.

O incentivo aos modais 
da cabotagem e das hidrovias 
para o transporte de longa dis-

tância também promete re-
duzir as emissões de dióxido 
de carbono (CO2) na atmosfe-
ra porque a navegação é mais 
eficiente em termos de con-
sumo de combustíveis. E isso 
pode diminuir a contribuição 
do setor transportes para as 
mudanças climáticas.

Segundo o Sistema de Esti-
mativas de Emissões de Gases 
de Efeito Estufa do Observató-
rio do Clima, em 2023 as emis-
sões veiculares atingiram 223,8 
milhões de toneladas de CO2. 
Isso representou 44% dos ga-
ses causadores das mudanças 
climáticas lançados na atmos-
fera pelos setores de energia e 
indústria do Brasil.

Já o 1º Inventário de Emis-
são de Gases de Efeito Estufa 
do Setor Aquaviário apontou 
que a cabotagem e a navega-
ção de carga nos rios brasilei-
ros emitiram 2,8 milhões de 
toneladas de CO2 no ano pas-
sado. O Inventário foi publi-
cado pela Antaq em fevereiro.

Agora, o decreto deve defi-
nir mecanismos para que es-

sas embarcações para a nave-
gação pelas hidrovias e entre 
portos brasileiros atendam a 
critérios de sustentabilidade 
para aprofundar a descarbo-
nização do setor.

E uma das ideias debatidas 
é que elas sejam incentivadas 
a navegar com combustíveis 
alternativos ao óleo bunker, 
derivado de petróleo. 

Brasil e Noruega assinaram, 
no final de fevereiro, um acor-
do para o desenvolvimento de 
um projeto-piloto envolvendo 
indústria e institutos de pes-
quisa. A ideia é identificar rotas 
e portos estratégicos visando 
a criação do primeiro corre-
dor transatlântico sustentável. 
A iniciativa pretende descar-
bonizar o transporte maríti-
mo substituindo o combus-
tível fóssil. Cerca de 80% do 
frete internacional é feito por 
embarcações movidas, quase 
que em sua totalidade, por de-
rivados do petróleo. E isso faz 
com o setor responda por 3% 
das emissões globais. (Nilson 

Regalado)

fortemente em publicidade”.
O contrato dos Correios 

só será inferior aos do Ban-
co do Brasil (R$ 750 milhões), 
da Secom (R$ 562,5 milhões) 
e da Caixa (R$ 468,1 milhões). 
A menor conta desse grupo 
é a da Infraero, que prevê in-
vestimento de R$ 7 milhões 
por ano.

No fim da gestão de Jair 
Bolsonaro (PL), os contratos 
de publicidade dos órgãos fe-
derais somavam cerca de R$ 
2,5 bilhões em valores corri-
gidos pela inflação. Esta cifra 
considerava as contas de R$ 
83 milhões da Eletrobras e da 
Chesf (Companhia Hidro Elé-
trica do São Francisco), que 
foram privatizadas em 2022.

O valor dos contratos leva 
em conta uma previsão do to-
tal que pode ser gasto pelos 
órgãos. Por isso, essa cifra cos-
tuma ser maior do que a ver-
ba efetivamente desembolsa-
da, que depende dos planos 
de propaganda e da demanda 
por publicidade. (FP)
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Curtas

AMOR E CURTIÇÃO. 
Ana Maria Braga retor-
nou ao comando do 
Mais Você nesta segun-
da (10) depois de apro-
veitar dias de folga na 
Bahia, em Corumbau. 
A apresentadora viajou 
com o namorado, Fábio 
Arruda, e curtiu dias de 
sol na praia. Ana Maria 
Braga aproveitou o mo-
mento para se declarar 
ao parceiro de viagem, 
no refúgio das grandes 
cidades. Ela e Fábio estão 
juntos há quatro anos.

Doença. Yasmin Brunet, 
de 36 anos, falou sobre 
seu diagnóstico de lipe-
dema, uma doença que 
pode ser confundida 
com celulite. A modelo 
participou de uma en-
trevista no Fantástico e 
contou como descobriu 
a condição. O programa 
dominical fez um espe-
cial sobre a doença. A 
modelo contou que, ao 
sair do BBB 24, desco-
briu a doença que, até 
então, parecia ser uma 
retenção de líquido. 

Musa da Grande Rio. 
Mariana Goldfarb inte-
ragiu com os seguido-
res por meio das redes 
sociais nesta segunda-
-feira (10) e detalhou sua 
experiência como musa 
da escola Grande Rio. A 
influenciadora contou 
que teve machucado 
nas costas por conta do 
peso de sua fantasia e 
negou que tenha recebi-
do cachê pela agremia-
ção para desfilar.  

“Estou super 
feliz, feliz com o 
corpo”

Jonatas Faro, sobre as 
críticas que recebeu 
após aparecer com pro-
cedimentos estéticos

A 
cantora Lexa deci-
diu tirar uns dias 
de descanso e está 
curtindo uma via-
gem à África do 

Sul na companhia do marido, 
Ricardo Vianna. Nesta segun-
da-feira (10), a cantora publi-
cou um registro em seu per-
fil nas redes sociais em uma 
paisagem de tirar o fôlego em 
Camps Bay usando um vesti-
dinho balonê. O casal decidiu 
tirar umas férias após dias di-
fíceis no início de fevereiro. 
Após ser internada com pré-
-eclâmpsia durante sua gravi-
dez, Lexa e Ricardo perderam 
a filha, Sofia, após três dias 
de seu nascimento. “Criando 
boas memórias. A África do 
Sul é fantástica. Lugar cheio 
de vida”, declarou Lexa nas re-
des sociais. 

FOTOS NA ÁFRICA DO SUL 
Lexa encanta redes sociais 
Cantora decidiu tirar 

uns dias de descanso 

ao lado do marido, 

Ricardo Vianna, após 

a perda da filha, 

Sofia

Rihanna afiada 
Rihanna não deixou barato e surpreendeu ao reagir a uma crí-
tica sobre os nomes de seus filhos, RZA e Riot Rose. A cantora, 
que é mãe dos meninos, frutos do relacionamento com A$AP 
Rocky, respondeu com ironia a um comentário negativo fei-
to em uma publicação do The Shade Room. Nos comentários, 
uma internauta declarou que odiava os nomes: “Eu odeio tan-
to o nome deles”, disse. Sem perder o bom-humor, Rihanna 
rebateu de forma afiada: “Ok, Tatiana”. 

Desabafo
Roberta Miranda fez um 
forte desabafo durante o 
Fantástico deste domingo 
(9). Em entrevista a Poliana 
Abritta, a cantora falou do 
lançamento de sua biografia, 
“Um Lugar Todinho Meu - A 
História Inspiradora de Ro-
berta Miranda”. Ela pontuou 
a relação conturbada com o 
pai e outros momentos da 
sua intimidade. 

Vale night 
Mel Fronckowiak conseguiu 
um vale night para curtir o 
Carnaval ao lado do mari-
do Rodrigo Santoro. Os dois 
marcaram presença no Desfi-
le das Campeãs, no último sá-
bado (8), no Rio de Janeiro. A 
atriz é mãe de duas meninas 
e contou aos seguidores na 
rede social que se permitiu 
aproveitar a folia sem hora 
para acabar.

Lady Gaga faz piada com filme Coringa 2
Lady Gaga falou pela primeira vez sobre o fracasso de Coringa: Delírio a Dois. Durante o Sa-
turday Night Live do último sábado (9), a cantora brincou com a má recepção do filme e até 
mesmo o seu Framboesa de Ouro, dividido com Joaquin Phoenix na categoria pior dupla. 
”Nós vencemos o prêmio de pior dupla em cena, mas a piada é com eles. Eu adoro ganhar 
coisas!”, disse Gaga no programa. “O meu Framboesa me deixa um passo mais próxima de 
um EGORT. É tipo um EGOT, só que machuca”, disse a estrela durante entrevista. 
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